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La forme de vos équipes
Sortie de piste avec les hon-

neurs pour les U17

Entretien
Romain Picherit, secrétaire 
«C’est motivant de tout cadrer 

pour que ça roule»

Vie du club
Pas de palet... pas de palet



Cela faisait longtemps que le com-
plexe sportif de la Js Layon n’avait 
pas connu telle abondance. Plus de 
200 personnes étaient réunies sa-
medi 24 octobre, selon nos estima-
tions. Tous venaient pour un même 
objectif : voir les U17 passer le cap 
du deuxième tour de la Coupe des 
Pays de Loire. 
Ce n’est pas une mince affaire 

quand l’équipe adverse, le football 
club du Mans, évolue en champion-
nat régional et y siège à la seconde 
place. Pourtant, les jaunes et verts 
(en bleu pour l’occasion) ne se 
sont pas démontés. «On a fait une 
bonne entame de match», raconte 
Victor Le Gallou, l’heureux coach de 
cette entente sportive avec Denée. 
«Le premier but vient d’une er-
reure défensive, poursuit-t-il. Mais 
on revient vite au score, avant la 
pause. On a même plusieurs op-
portunités pour marquer et pas-
ser devant.» À l’image d’un coup-
franc somptueux sorti par un gardien 
adverse en grande forme. 

Au retour du vestiaire, même envie 
et même combativité. «Sauf qu’on 
prend deux buts coup sur coup. 
C’est plus difficile pour la suite, 
analyse Victor. Au final, on se re-
lève et on égalise.»
Les dernières secondes sont in-

tenses et les espoirs sont grands. 
Les jaunes et verts auraient d’ail-
leurs pu renverser la hiérarchie aux 
tirs aux buts si l’ultime corner de 
la rencontre, transformé par l’atta-
quant Sarthois, n’avait pas fauché 

tous leurs espoirs. Mais c’est la loi 
du football et de ses arrêts de jeu, 
parfois tragiques. 
Malgré la défaite, le coach veut re-

tenir la prestation de ses stars du jour 
: «On a vu une bonne équipe, un 
gros match. Les joueurs étaient 
frustrés d’avoir pris un but dans 
ces conditions, mais heureux 
d’avoir fait une telle performance 
contre Le Mans. Ils se sont ren-
dus compte que l’écart n’était pas  
si énorme.»

Sans avoir à rougir
U17. Après leur victoire 12-0 au premier tour de la Coupe des Pays de la Loire, la JSL affrontait Le Mans 
FC, deuxième du championnat régional U16, samedi 24 octobre. Malgré leur remarquable prestation, le 
parcours des jaunes et verts s’arrêtent ici. 
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Prendre des points
Le beau jeu, la cohésion, il ne manque plus que les victoires aux U17. 

Après cinq journées de champion-
nat, les U17 n’ont toujours pas ga-
gné. «Les samedis se suivent et 
se ressemblent, résume Jérôme 
Bouvet, coach bis des U17. Malgré 
un beau jeu, nous n’arrivons pas 
à prendre de points. Les félicita-
tions des clubs adverses ne suf-
fisent pas. Il va falloir gagner les 
deux dernières rencontres pour 
être sûr de repartir en D1.» 
Schéma semblable avec l’équipe 

B, pour qui «les résultats sont 
aussi compliqués, même s’ils ont 
obtenu un point. Ils réalisent tous 
les weekends de bons matches et 

ne sont pas toujours récompen-
sés de leurs efforts.»
S’ajoute à cela les problèmes d’ef-

fectif. «Avec le groupement, on 
pourrait avoir deux équipes. Mais 
les blessures, les jeunes qui tra-
vaillent et les absences nous font 
défaut», explique Jérôme. Une en-
tente avec Chemillé permettra peut-
être de régler ces petits problèmes. 
Car tout y est déjà côté ambiance : 
«Certains se connaissent depuis 
la saison dernière et les nouveaux 
ont tout de suite adhéré au projet. 
À l’entraînement, il y a toujours 
du monde.»



Bonne pioche pour le groupement
U15. Le groupement de jeunes avec Denée concèrne aussi les U15. La première phase d’adaptation 
s’achève, place maintenant aux résultats. 
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«À quel niveau physique al-
lons-nous récupérer les jeunes 
après l’interruption des cham-
pionnats due à la crise sanitaire 
?» C’était la première interrogation 
de Jean-François Merville au début 
de la saison. Les jeunes ont don-
né leur réponse sur le terrain : «La 
grande majorité d’entre eux a tra-
vaillé individuellement avant la 
reprise. C’est donc très positif.»
Ces joueurs, divisés en deux 

groupes selon leur année de nais-
sance, s’entraînent séparément. 
«44 enfants sur un seul terrain, 
ça ne permet pas de faire des 
séances de qualité», explique 
Jean-François. Et le groupe vit plu-
tôt bien «l’effet groupement de 
jeunes». Selon le responsable, «de 
fortes progressions sont consta-
tées grâce à la concurrence.» 
Celle-ci permet aussi une forte 
présence aux entraînements, avec 
97% de participation à Saint Lam-
bert comme à Denée. «Ça montre 

une réelle envie de progresser et 
de jouer au football», analyse JF. 
Conséquences, les résultats 

suivent. Au moins pour les U15 évo-
luant en première division. Sur les 
10 premières rencontres, l’équipe 
en a gagné 9, avec une moyenne de 
buts phénoménale. «50 marqués 
pour 12 encaissés», dénombre le 
responsable. «C’est une équipe 
avec un fort potentiel technique, 
physique et collectif, mais qui 

ne doit pas rester sur ses acquis 
pour progresser. Notamment sur 
la rapidité d’exécution et sur le 
placement», précise-t-il. 

«L’avenir s’annonce 
meilleur»
Du côté de la B, c’est plus néga-

tif. «Pas de victoire pour l’instant. 
Nous ne sommes pas satisfaits 
des résultats. Même s’il y a plu-
sieurs raisons à cela», tempère 
l’éducateur. Le renfort des U17, et 
l’adaptation au grand terrain no-
tamment. «Il manquait aussi un 
gardien», ajoute Jean-François. Le 
responsable reste confiant pour la 
suite : «L’avenir de cette équipe 
s’annonce meilleur : Nos U15 ne 
joueront plus en U17 puisque 
nous avons trouvé une solution 
pour renforcer leur effectif. Un 
gardien U14 revient de blessure 
dans les buts. Et les premières 
années, au fil des matches, s’ha-
bituent à la grandeur du terrain.»

Après avoir subi leur première défaite 
contre Avrillé (2-3), les U14 ont su re-
bondir en remportant deux matches 
importants. Le premier à Beaupreau, 
où ils gagnent 3 à 1. Le second à do-
micile, contre Chemillé : victoire 5-2. 
Fin octobre, l’équipe est donc pre-
mière ex-aequo avec Segré et Baugé, 
les deux prochains adversaires de la 
JSL. Tous comptent 12 points en 5 
matchs.
Cette place provisoire vient récom-
penser une équipe très à l’écoute, so-
lidaire et ambitieuse dans ce groupe 
homogène.

Tristan Kauffmant

En haut du podium 
U14. Les U14 décrochent la première place du podium fin octobre. Ils sont à égalité avec leurs deux 
prochains adversaires. Le mois prochain sera décisif.



Romain Picherit. «C’est motivant de 
tout cadrer pour que ça roule»
Romain Picherit est le digne suc-
césseur de Mamaille au poste de 
secrétaire. Entré en juillet 2016, il 
espère maintenant pouvoir former 
la relève. 

En quoi consiste ton rôle ?
R.P. Alors là, on va pouvoir faire 
toute la page là-dessus ! Au début 
de l’année, il y a les licences, les 
inscriptions des équipes. Il faut gé-
rer les changements d’horaire, de 
terrain. C’est beaucoup de com-
munication aussi. Je reçois tous 
les mails du District. Mon rôle est 
de les dispatcher et de faire remon-
ter toutes les infos du club. En fait, 
tout ce qui permet que le weekend, 
ce soit calé. Avec Jean-Mich, au 
début, c’était bien parce qu’on par-

tageait les tâches. Quand il a pris 
en charge l’équipe première, je me 
suis retrouvé tout seul. Certains 
préparent le boulot et je n’ai qu’à 
envoyer. Mais parfois, on nous ba-
lance des infos brutes et tu te de-
mandes de quoi on parle. 

Qu’est ce qui prend le plus de 
temps ?

Les licences au début, parce que 
c’est la course. Entre ceux qui 
donnent tout mais au dernier mo-
ment, ceux qui donnent au compte 
goûte et on ne sait plus vraiment 
où on en est, ou ceux qui t’envoient 
le mauvais papier. Les médecins 
aussi, qui se trompent... Sinon ça 
dépend des semaines. Pendant les 
vacances, c’est plus calme. La se-
maine suivante, on peut avoir plein 
de dossiers en même temps. 

C’est beaucoup de temps, y-a-t-
il quand même du positif ?

Bien sûr, sinon personne ne le ferai. 

Le but pour moi, c’était d’être dans 
le bureau. J’ai toujours été enga-
gé depuis que je suis sénior et ça 
me botte. Le travail d’équipe, le fait 
d’avoir un objectif commun. J’aime 
beaucoup les réunions de début 
de saison où on voit du nouveau 
monde et on repart au taquet avec 
de nouveaux projets. En fin de sai-
son, parfois, on est un peu déçu... 
Mais ce n’est pas grave, on repart 
l’année suivante ! Et puis ça permet 
de découvrir le club, de t’intéresser 
à toutes les catégories. Il faut au 
moins un an pour se mettre dans le 
bain. C’est pour ça que c’est plus 
facile d’être deux avant de passer 
la main. Quand tu connais, c’est 
vraiment intéressant et beaucoup 
plus facile. 

Si on te proposait un assistant 
secrétaire. Accepterais-tu sans 
condition ?

Ah oui c’est clair et il va falloir ! Tom-
ber dedans, ce n’est pas facile. Je 
le vois avec les jeunes en service 
civique qui m’épaulent de temps 
en temps. La première fois, ils ga-
lèrent. Soit ça passe, soit ça casse. 
Le but, c’est de montrer à quelqu’un 
pour qu’il puisse se débrouiller.

Comment pourrait-on faciliter 
les relations avec le District, et 
donc le rôle de secrétaire ?

Il faudrait quelqu’un dans le Dis-
trict. Aujourd’hui, ils connaissent la 
Js Layon parce qu’on a une équipe 
féminine, parce qu’on a un éduca-
teur connu. C’est ce qui fait nos 
différences. Mais si quelqu’un est 
dans l’instance, le club est repré-
senté, notre voix compte, on peut 
donner notre avis. Pour l’instant, ils 
ne nous appellent que quand ils ont 
besoin : quand il y a un problème 

disciplinaire ou qu’on a oublié de 
payer par exemple. Le problème 
du District, c’est que ce sont des 
salariés. Ils font tout bien, carré, et 
ils s’imaginent que dans les clubs, 
c’est pareil. Sauf que mon travail, 
ce n’est pas d’être secrétaire. Des 
fois, je reçois des appels en pleine 
journée et je ne suis pas dispo. 
Et le soir, je ne peux pas rappeler 
parce qu’ils ont fini leur journée. 
Par contre, ils ont du mérite, parce 
qu’ils passent du temps pour faire 
les choses bien. 

Aimerais-tu avoir une autre res-
ponsabilité quand tu auras cédé 
ta place ?

Je viendrai toujours donner un coup 
de main s’il faut, pour arbitrer ou 
autre. Mais si rien ne me retiens au 
foot, je pense que je lâcherai tout 
doucement. J’ai un fils au judo, j’ai-
merais aussi donner un coup de 
main là-bas. 

As-tu quelque chose à ajouter ?
Coup de gueule pas vraiment, pour 
l’instant ça va. Mise à part ceux 
qui ne rendent pas les licences à 
l’heure mais je ne vais pas faire la 
liste.
Sinon, on parle souvent du fait que 
le secrétariat prend du temps, mais 
il y a aussi plein de bons côtés. Ça 
fait plusieurs années qu’on se dé-
mène pour trouver des encadrants, 
une nouvelle équipe. C’est motivant 
de tout cadrer pour que ça roule, 
pour que les joueurs n’aient pas de 
problème le weekend ou le mercre-
di. Ce qui me motive en ce moment, 
c’est le projet jeune. Quand tu as un 
éducateur, des jeunes diplomés de 
l’Ifepsa, comme Tristan, et des sé-
niors en renfort. Ça a de la gueule 
quand même !

Propos recueillis par Coline Davy

L’entretien

«Il faut au moins un an pour bien se mettre dans le 
bain»
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Des News des arbitres
Crise sanitaire ou regain d’intérêt 

pour le corps arbitral ? Peu importe 
la raison. Toujours est-il que depuis le 
début de la saison, nos arbitres sont 
accueillis dans les meilleures condi-
tions pour leurs rencontres respec-
tives. 
Pour Stéphane Thomas, alias 

Mouche, le plus expérimenté des 
deux, «les matches se passent 
bien. Pour preuve, je n’ai mis qu’un 
seul carton jaune depuis le début 
de la saison», révèle-t-il. Même 
constat pour Robin : «Ce mois-ci j’ai 
mis mon premier carton rouge de 
la saison. C’était à Orvault contre 
Pouzauges, mais la rencontre s’est 
plutôt bien passée. Je suis en-
suite allé deux fois aux Herbiers. 
Pour le championnat U18 régio-
nal, un match très tranquille. Puis 
en coupe Gambardella, un super 
match. J’ai dû mettre cinq avertis-
sements, j’ai eu des choses à faire 
tout en contrôlant le match.»
Donner des cartons en gardant le 

contrôle, voilà de bonnes nouvelles 
pour nos arbitres. Il ne manque plus 
qu’une chose pour les combler se-
lon Mouche : «Ce qui serait sympa, 
c’est de voir quelques personnes 
de la JSL autour des terrains de 
temps en temps, ça nous ferait 
plaisir» 

La phrase
Après la superbe performance de 

nos U17 face au Mans FC, évoluant 
en Région, un grand photographe 
(vous le reconnaitrez) a dit : «J’ai 
véritablement eu le sentiment que 
l’écart de division ne s’est pas réel-
lement fait sentir pendant le match.» 

On a aimé 
Le sans faute qui se poursuit pour 

les séniors A en championnat. Trois-
matches, trois victoires. Pourvu que 
ça dure. 

Remerciements
Lors de son dernier débrief, Jé-

rôme Bouvet a tenu à remercier 
de nombreuses personnes. Pe-
tite compil dans le désordre :  
«Merci à toutes les personnes pré-
sentes et tous les gens du club qui 
ont oeuvré pour cette belle journée. 
Remerciements aussi à Philippe 
Naudin pour les superbes photos  de 
la rencontre qu’il a faites. Merci aux 
U15 qui nous aident en équipe B par-
fois. Merci également aux nombreux 
parents qui nous suivent tous les 
weekends.»

Avalanche de report
Alors que la deuxième vague de Covid arrive en France, le foot 
amateur, comme toutes les associations, peine à remettre les 
finances à flot. Manifestations réportées, évènements annulés, 
la JSL espère une grande participation aux prochaines ventes. 

Pas de concours de palet en 2020. 
Le virus en a décidé ainsi. Et 
comme tout le monde, la Js Layon 
s’adapte. 
Un arrêté préfectoral autorisait la 
tenue de l’évènement seulement 
sans buvette et avec un proto-
cole sanitaire exigeant. Trop de 
contrainte pour un bénéfice nul. 
Après les tournois, repoussés d’un 
an, c’est donc une nouvelle mani-
festation qui s’annule et une nou-
velle entrée d’argent qui s’envole. 
Prochain rendez-vous donc, pour 
le calendrier du foot. Une tradition 
suspendue l’an dernier pour laisser 
place à l’album du club et resserer 
les liens entre petits et grands. À 
en croire la fréquentation lors du 
dernier match de Coupe des Pays 
de Loire, l’objectif est atteint. 
Cette année, pas d’étiquette à 
coller, mais les photos de chaque 
équipe tout au long de l’année. Sur 
le frigo, sur le meuble de mamie ou 
derrière la porte des toilettes, cha-
cun lui trouve une place d’honneur.  
Des ventes il y en aura d’autres. 
Brioches et saucissons font aus-
si leurs grands retours pour cette 
saison. Et peut-être même une 
vente d’huîtres. Car pour béné-
ficier de terrains entretenus, de 

nouveaux jeux de maillots et de 
ballons tout neufs, il faut bien trou-
ver un moyen. La commission ani-
mation et le bureau, qui s’activent 
pour tenter de concilier nouveaux 
évènements et crise sanitaire vous 
invitent d’ores et déjà à en parler à 
votre entourage pour réaliser une 
marge de don digne du Téléthon 
(ou presque). 
En attendant prenez soin de vous, 
et puisque vous ne pouvez pas 
venir jeter vos palets, restez chez 
vous. 

La JSL en Bref
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Le Mot du Bureau
Romain Le Mener

Miser sur les jeunes
Après des mois d’attente, l’école de foot-

ball a rouvert ses portes la dernière semaine 
d’août, pour la plus grande joie de nos jeunes 

champions. Durant ce confinement, des choses 
ont changé à l’intérieur du club. Nouveau président, 

nouveau responsable de l’école de foot pour ma part, 
et surtout, recherche du nouvel éducateur.

Sur ce dernier point, j’ai pris contact assez rapide-
ment avec Pascal Vigneron. Nous travaillons ensemble et 

je le connais depuis 20 ans dans le milieu du foot. Après 
quelques rencontres entre certains membres du bureau et les 

différents candidats, notre choix s’est porté sur lui, à mon plus 
grand plaisir. Je connais sa façon de travailler et son implication. 

Les premiers effets sont immédiats. Les retours des enfants et des 
parents sont forts agréables pour ce que j’en sais. Le changement 

fait du bien.
Nous avons créé une feuille de conduite pour le samedi et Pascal a 

créé une fiche de suivi, destinée aux U11 et U13. Il peut ainsi voir l’amé-
lioration dans la jonglerie. Les enfants s’auto-évaluent sur leur match et on 

y note tous les comportements autour du terrain : adversaires, dirigeants, etc.
D’autre part, un gros travail a été réalisé par notre très cher vice-président 

(Mr Réthoré), pour que toutes les équipes soient encadrées par des jeunes sé-
niors du club. Je tiens énormément à les remercier pour leur travail d’éducateur du 

samedi et pour le temps passé avec nos jeunes qui les apprécient beaucoup. Cela 
permet aux papas, qui avant géraient les équipes, de prendre du recul. De plus, un 

entraînement spécifique est pris en charge par Corentin Saulgrain, afin de permettre aux 
gardiens de bénéficier de son expérience. D’autres projets sont en cours, les présenta-

tions seront faites aux membres du bureau dans les semaines à venir.
Toutes ces nouveautés sont mises en place afin que les enfants se sentent bien quand ils 

viennent au foot, que ce soit à l’entraînement ou aux matches. Le club grandit dans le bon sens 
et nous avons de belles années devant nous pour retrouver un niveau intéressant avec tous 

ces jeunes, si nous voulons les garder. Je n’ai aucun doute là-dessus. Tout est fait pour avancer 
correctement sans laisser d’enfants de côté, quel que soit son niveau. Le foot doit rester un loisir 

et chacun doit garder le plaisir de jouer, sans oublier néanmoins le côté compétition pour nos jeunes 
champions en herbe. 

Continuons de grandir ensemble.


